

من كاتب الدولة للتربية القومية
الى
المعدات المديرات والسادة المديرين لمعاهد التعليم الاعدايي
ومراكز التكوين الصناعي

الموضوع : سير المعاهد خلال شهر رمضان

وبعد فاني اطمكم بأنه لا يشع مبدئيا تغيير في نظام العمل
الاعديادي في معاهد التعليم بالتقسيم الداخلي والخارجي خلال شهر رمضان
هذا وفي حدود الامكان

(1) يمكن تقديم بداية الدروس بنصف ساعة بالنسبة لدروس الصباح و دروس بعد
الزوال .

فالدروس التي تبتدء عادة على الساعة الثامنة يمكن ان تبتدئ على
الساعة السابعة والنصف . كما يمكن ابتداء دروس ما بعد الزوال على الساعة
الراحدة والنصف عوض الثانية . وبهذا يكون سراج التلاميذ مبدئيا على الساعة
الثامنة والنصف بعد الزوال .

(2) يمكن تقديم اوقات تناول المشاء في تعيينها في الساعة السابعة مساء .

ومن ناحية اخرى فان التلاميذ المقيمين الذين يرخص لهم في مواصلة
الدروس بمعاهدهم بمرقتهم غير مقيمين لمدة شهر رمضان يفقدون خلال هذا
الشهر ما تعجزون عن نظام في العمل بالاقسام الداخلي .

لهذا ولحسنا على مصلحة التلاميذ اطمكم باني تركزت عدم الترخيص
للتلاميذ المقيمين في تغيير نظامهم .

غير أنه اذا ما ألح بعض اولياء التلامذة على اخراج ابناءهم من البيت
و جعلهم يواصلون دروسهم بمرقتهم غير مقيمين فانه يتعين حينئذ :

- أ) ان تطلب منهم بتقديم مطلب كتابي يبينون فيه أسباب ذلك
- ب) ان تنبهوهم الى أن ابناءهم يفقدون مبدئيا بقاعهم كمتقين وأنه
لا يمكن ارجاعها اليهم الا بقرار من المصلحة المختصة بعد النظر في الملف .

المستخلص
عن كاتب الدولة للتربية القومية

وبإذن منة

رئيس مصلحة التعليم الاعدايي

ف. السليمان

SECRETARIAT D'ETAT A
L'EDUCATION NATIONALE

Enseignement Moyen

Le Secrétaire d'Etat à l'Education Nationale

Circulaire N° 95 /E.M.

à Mesdames les Directrices et
Messieurs les Directeurs des
Collèges Moyens et Centres de
formation professionnelle

OBJET : Fonctionnement des établissements pendant le mois de Ramadan.

-/-

J'ai l'honneur de vous informer, qu'en principe, il n'y a pas lieu d'apporter des modifications au régime habituel de l'internat et de l'externat pendant le mois de Ramadan.

Toutefois, dans la mesure du possible

1/ un décalage d'une demi-heure pour les débuts des cours du matin et de l'après midi pourra être effectué :
les cours du matin qui commencent d'habitude à 8h. pourront commencer à 7h.30 et ceux de l'après midi pourront commencer à 13h.30. Ainsi les élèves pourront être libérés en principe à 17h.30.

2/ l'heure du repas du soir pourra être avancée et fixée à 19 heures.

D'autre part les élèves internes autorisés à fréquenter leurs établissements en qualité d'externes pendant le mois de ramadan, perdent, durant tout ce mois, le rythme de travail auquel ils sont habitués.

Pour cette raison, et dans l'intérêt des élèves, je vous informe que j'ai décidé de ne plus autoriser un tel changement de régime pour les élèves internes.

Toutefois, si des parents insistent tout particulièrement pour que leurs enfants soient "externés" il conviendrait :

- 1° d'exiger d'eux une demande écrite mentionnant les motifs invoqués
- 2° de les avertir que leurs enfants perdent "en principe" leurs places d'internes et qu'ils ne pourront être repris en cette qualité qu'après étude du dossier et décision prise par le service.

Pour le Secrétaire d'Etat à l'Education Nationale et p.c.

Le Chef de Service de l'Enseignement Moyen

R. JABBES

BED
Professeur
M. Chardy
Ps ou allégés
Hidat